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Ortsbeirat Ehringen Volkmarsen, 07.09.2021

Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T

der Sitzung des Ortsbeirates Ehringen
am Montag, 06.09.2021, 20:00 Uhr

in der Erpetalhalle Ehringen

Anwesenheiten

Vorsitz:
(Anwesenheitsliste entfernt)

Anwesend:

Entschuldigt fehlten:

Vom Magistrat waren anwesend:

Von der Verwaltung waren anwesend:

Gäste:

Tagesordnung

öffentlicher Sitzungsteil
1. Modernisierung Gemeinschaftsraum VL-252/2021
2. Homepage Ehringen und Begrüßung Neubürger*innen VL-253/2021
3. Pflege durch Bauminselpat*innen Oberstraße VL-254/2021
4. Grünrückschnitt am Zufahrtsweg zum Sportplatz VL-255/2021
5. Geplanter Mobilfunkmast (aktueller Zwischenstand) VL-256/2021
6. Raiffeisenbank Volkmarsen, Zweigstelle Ehringen VL-257/2021
7. Bewilligungsbescheid Verbindungsweg Ehringen/Lütersheim VL-258/2021
8. Einsturz-/Abrissgebäude Oberstraße VL-259/2021
9. Anregungen und Anfragen
9.1 Defibrillator am Steenweg
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9.2 Herausgezogener Gullydeckel im Steenweg
9.3 Kennzeichnung städtischer Obstbäume
9.4 Zeitplan Ausbaggern der Erpe
9.5 Grundstückszufahrten vom Neubaugebiet zum Wald

Sitzungsverlauf

Ortsvorsteher Gottfried Henkelmann begrüßt den Bürgermeister, die anwesenden Mitglieder des Magis-
trats und der Stadtverordnetenversammlung, die Mitglieder des Ortsbeirates und die zahlreichen Zu-
schauer. Auf Befragen stellt er fest, dass gegen Form und Frist der Einladung vom 28.08.2021 zur heuti-
gen Sitzung keine Einwände bestehen. Er stellt weiterhin die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 

öffentlicher Sitzungsteil

1. Modernisierung Gemeinschaftsraum VL-252/2021

Ortsvorsteher Henkelmann nimmt Bezug auf die diesbezügliche Förderung durch die LEADER-Region 
Diemelsee-Nordwaldeck. Es wurde bereits eine Multimedia-Anlage angeschafft, der Fußboden erneuert 
sowie die Farbgestaltung angepasst. Entsprechende Sicht-/Sonnenschutz-Flächenvorhänge werden 
noch installiert. Die Arbeiten sollen bis Ende September abgeschlossen sein. Die diesjährige Abrech-
nung erfolge über den TSV Ehringen.

2. Homepage Ehringen und Begrüßung Neubürger*innen VL-253/2021

Ortsvorsteher Henkelmann teilt mit, dass momentan keine Aktualisierungen der Homepage vorgenom-
men werden. Vielmehr solle jeder Verein eine/n Administrator*in benennen, die/der einen Teilbereich der 
Homepage zukünftig betreue und pflege.
Der Veranstaltungskalender für 2022 sei ebenfalls digital geplant. Zu einer Terminabstimmung werden 
die Ehringer Vereine noch eingeladen.
Jochen Siebert weist in diesem Zuge auf die geplante Einführung der digitalen Dorf-App (Crossiety) hin, 
mit der eine Vielzahl von Verknüpfungen, so auch der Veranstaltungskalender, möglich sein werden.

3. Pflege durch Bauminselpat*innen Oberstraße VL-254/2021

Sarah Disqué berichtet, dass für jede Bauminsel Pat*innen gefunden werden konnten. Gem. Auskunft 
eines Mitarbeiters des Bauhofes könne für das Staudensortiment „Silbersommer“ ein Angebot eingeholt 
werden. Die Materialien sowie die Pflanzen sollen bis Mitte Oktober in Eigenleistung in die Bauminseln 
eingebracht werden. Interessierte können sich weiterhin gerne bei ihr melden.

4. Grünrückschnitt am Zufahrtsweg zum Sportplatz VL-255/2021

Gem. Auskunft des Bürgermeisters solle zeitnah ein Rückschnitt der Bankette des Weges zum Sport-
platz erfolgen.
Es wird festgestellt, dass der Fußweg von der Obermühle zum Rasenweg bereits gemäht worden sei.
Auf Hinweis aus der Mitte des Ortsbeirates könnten die Mähintervalle der Bankette unterhalb des Neu-
baugebietes kürzer gehalten werden.
Weiterhin könne der Weg zum ehemaligen „Hundefriedhof“ entlang des Waldes im Rahmen eines He-
ckenschnitts freigeschnitten werden. Hierzu teilt der Bürgermeister mit, dass die Zuständigkeit bei der 
Kommunalwald GmbH liegt.
Diesbezüglich erfolgt abschließend der Hinweis, dass der Weg vorm Wald noch nicht wiederhergestellt 
worden sei und auch der Graben in diesem Bereich wieder zu öffnen sei.
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5. Geplanter Mobilfunkmast (aktueller Zwischenstand) VL-256/2021

Begründend auf die Diskussion um die Sammlung einer Unterschriftenliste gegen den geplanten Stand-
ort eines Mobilfunkmastes teilt der Bürgermeister mit, dass aktuell kein Bauantrag oder Bauvoranfrage 
bei der Stadt vorliegt. Lediglich bekannt sei, dass besagter Grundstückseigentümer Pacht vom künftigen 
Mastaufsteller beziehe. Auch nach telefonischer Rückfrage beim Bauaufsichtsamt sei keine Antragstel-
lung bekannt. 
Einflussnahme seitens der Stadt könne lediglich im Rahmen des Abstandes zur nächstgelegenen Be-
bauung genommen werden. Inwieweit Einwendungen von Bürger*innen Einfluss nehmen können, sei 
nicht abschätzbar. 

Mit Beteiligung des Ortsbeirates wird öffentlich diskutiert.

Jochen Siebert teilt diesbezüglich mit, dass seiner Kenntnis nach ein Dialogverfahren gem. Bundesim-
missionsschutzgesetz erfolgen könne. Hierbei besitzen die Kommunen ein Anhörungsrecht bei der 
Standortfrage, welches seiner Meinung nach nicht aus den Händen gegeben werden sollte. 
Weiterhin sollte eine Nachrüstung vorrangig an bereits bestehenden Masten geprüft werden und erfol-
gen.
Hierzu erfolgt der Einwand des Ortsvorstehers als Sachkundiger, wonach Bauaufsichten die Beurteilung 
und Behandlung von Mobilfunkanlagen nach Erlasslage privilegiert behandeln müssen und diesbezüg-
lich kaum eigene Prüfungskompetenz besitzen. Ein fehlendes Einvernehmen der Kommune sei von die-
sen zu ersetzen, sofern die Kommune den Standort rechtswidrig versage.
Der Bürgermeister fügt dem hinzu, dass die Stadt lediglich über die Gestattung der Wegenutzung Ein-
fluss bei der Errichtung von Mobilfunkmasten nehmen könne.

Aus den Reihen der Gäste erfolgt der Hinweis, dass die Anzahl der Unterschriften aktuell 185 betrage 
und der Alternativstandort an den Windrädern Richtung Wolfhagen für den Mobilfunk und die Anwohner 
als günstiger angesehen werde.

6. Raiffeisenbank Volkmarsen, Zweigstelle Ehringen VL-257/2021

Ortsvorsteher Henkelmann informiert, dass nach Auskunft der Raiffeisenbank Volkmarsen die Zweig-
stelle in Ehringen mit Ablauf des 31.12.2021 geschlossen werde. Die erfolge aus Gründen zu geringer 
Resonanz. Die Aufstellung von einem Geldautomaten als Kompensationslösung sei zu kostenintensiv.

Dies bestätigt Harald Schacht als Vorsitzender des DRK, der bereits die Kündigung für die genutzten 
Räumlichkeiten erhalten habe.

7. Bewilligungsbescheid Verbindungsweg Ehringen/Lütersheim VL-258/2021

Bezugnehmend auf den Presseartikel vom 10.07.2021 teilt der Bürgermeister mit, dass hier eine Ver-
breiterung von 3 auf 3,5 m geplant sei. Der Abschluss der Maßnahme sei bis spätestens 30.06.2022 ge-
plant.
Es erfolgt der Hinweis, nach Möglichkeit eine Kennzeichnung am Fahrbahnrand für Radwegeverkehr an-
zubringen. Dies soll gem. Auskunft des Bürgermeisters anlässlich der diesjährigen Verkehrsschau am 
28.09.2021 thematisiert werden.
Der Anregung zur Einrichtung einer 30er-Zone am Ortseingang (Pollengrün) entgegnet er, dass dem in 
der Vergangenheit nicht stattgegeben wurde. 
Auf Anregung aus der Mitte des Ortsbeirates könne dies jedoch nochmal unter dem Aspekt des gestie-
genen Radverkehrs verfolgt werden.
Die Anregung zur Anbringung einer „30“ auf den Einfahrten zum Steenweg solle ebenfalls bei der Ver-
kehrsschau am 28.09.2021 diskutiert werden.
Auf Anfrage teilt der Bürgermeister mit, dass aus Gründen zu geringer Verkehrsdichte eine Geschwin-
digkeitsbegrenzung für die Oberstraße als Landesstraße abgelehnt worden sei. Gleiches gelte für die 
Einrichtung eines Zebrastreifens.
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8. Einsturz-/Abrissgebäude Oberstraße VL-259/2021

Es wird festgehalten, dass gem. Anfrage bei der Bauaufsicht keinerlei Hinderungsgründe gegen die Be-
seitigung der Gebäudereste bestehen. Der Denkmalschutz habe jedoch im Nachhinein keine Freigabe 
erteilt. 

Es wird weiterhin festgehalten, dass der errichtete Bauzaun wenig Platz für Fußgängerverkehr auf dem 
Gehweg lasse.

9. Anregungen und Anfragen

9.1 Defibrillator am Steenweg

Mit dem Wechsel des Akkus des Defibrillators am Steenweg sollen auch die Verfallsdaten der Klebe-
pads kontrolliert und nach Möglichkeit ersetzt werden.

9.2 Herausgezogener Gullydeckel im Steenweg

Jonas Köther teilt mit, dass er in der Nacht vom 21. auf den 22.08.2021 im Steenweg auf einen heraus-
gezogenen und daneben gelegten Gullydeckel gestoßen sei.

9.3 Kennzeichnung städtischer Obstbäume

Auf Anregung aus den Reihen der Zuschauer sei eine Kennzeichnung der städtischen Obstbäume wün-
schenswert auch zum Schutz privater Obstbäume

9.4 Zeitplan Ausbaggern der Erpe

Der Zeitplan zum Ausbaggern der Erpe soll beim Wasserverband Diemel nachgefragt werden.

9.5 Grundstückszufahrten vom Neubaugebiet zum Wald

Auf Anregung aus den Reihen der Zuschauer sollen die Grundstückszufahrten zu den landwirtschaftlich 
genutzten Flächen bei dem Weg vom Baugebiet zum Wald überprüft werden.

Ortsvorsteher Gottfried Henkelmann schließt die Sitzung des Ortsbeirates Ehringen und bedankt sich bei 
den Anwesenden für ihre Teilnahme.

Gottfried Henkelmann Miriam Wiegand
Ortsvorsteher stellv. Schriftführerin


	Dokumente
	Öffentliche Niederschrift 06.09.2021 Ortsbeirat Ehringen  (exportiert: 25.10.2021)


